

Nombre del alumno:

Citlali Martínez López

Nombre del profesor:

Lic. Adriana Maricela Morales Sol

Materia:

Introducción al Trabajo Social

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“El origen y evolución del trabajo social”

Frontera Comalapa, Chiapas a 27 de Septiembre del 2020

“El origen y evolución del trabajo social”

El trabajo social es una de las profesiones que establece disciplina, que promueve cambios en el ámbito social y que brinda soluciones a diferentes problemas dentro de una sociedad o un grupo social. La misión del trabajo social es que nosotros como personas fortalezcamos nuestras capacidades para que podamos tener una mejor vida y que ábamos un cambio positivo total en nuestras vidas. De igual manera se dice que es una carrera comunitaria que nació de la caridad de dios y la filantropía ha evolucionado y profesionalizado y contamos con métodos de intervención que nos permite realizar nuestras funciones de manera más efectiva en la sociedad. El trabajo social expresa distintas expresiones que se relaciona entre nosotros en la vida social nuestra misión es que las personas enriquezcan sus vidas y prevenir que tengas problemas en el ámbito social, está enfocado a solucionar problemas y ayudar a los procesos de cambio en la sociedad y en la vida de las personas, familias y comunidades.

El trabajador social tuvo su origen en el siglo XIX. El movimiento empezó principalmente en los Estados Unidos e Inglaterra, después del final del feudalismo, cuando los pobres fueron vistos como una amenaza directa al orden social, por lo tanto el estado formó y organizó un sistema de ayuda para atenderlos a los más necesitados. Nace en Inglaterra producto de la migración, pos guerra y de la lucha sobre la pobreza, eso ocasiono que existiera el trabajo social. Tiene su origen en los esfuerzos de la sociedad combatiendo a la pobreza y sus consecuencias. Por lo tanto, trabajo social está ligado a la idea de trabajo de bienestar social; pero debe de ser entendido en términos amplios. El bienestar social se remonta a tiempos antiguos, y la práctica de ayudar al pobre tiene sus raíces en muchas civilizaciones y religiones del mundo.

A través de los años podemos ver que la ayuda del trabajo social ha cambiado y evolucionado a través del tiempo desde la edad media con la ayuda del clero que fue sostén del régimen feudal; hasta la utilización de métodos, teorías e incluso leyes que generalizan las formas de ayuda y la dependencia de algunos países subdesarrollados que optan por copiar los sistemas económicos de los países capitalistas. En épocas remotas la ayuda social se fijaba principalmente en la ayuda a los desvalidos (viudas y huérfanos) por medio de la limosna (caridad) y la filantropía, los principales personajes que contribuyeron con esta ayuda fueron precursores del trabajo social: Jua Luis Vives, San Vicente de Paul, Benjamín Thompson, Thomas Chalmers, entre otros; La transformación de sociedades preindustrial al capitalismo industrial trago consecuencias como superpoblación de las ciudades y por lo tanto trabajó de obra barata .Desde la Edad Media se sacralizó la ayuda a los pobres, la evolución del trabajo social ha sido una constante inequívoca. Así ocurrió la liberalización del Servicio Social, la profesión pretendió dar una respuesta a los

problemas sociales más generales; no exclusivamente los vinculados a la pobreza, sino con visión familiar y social, delimitó como objetivos básicos: investigar las causas de los problemas, planificar y proponer soluciones. El Trabajo Social, como práctica humana es milenaria y ancestral; antes de la llegada de los Españoles a las Américas, nuestros pueblos indígenas en sus clanes establecían roles y funciones a los miembros de la comunidad es decir en la que al líder le entregaban la función de solucionarle los problemas de la tribu o clan. Trabajadores sociales desarrollarán una intervención, que sin perder de vista los valores morales ofrecidos por la iglesia católica, enfrentaran las problemáticas que surgían del nuevo orden social. Esto origino de carácter "individual" surgen en respuesta a situaciones de inequidad social y de precariedad humana que por la falta de interés de los gobiernos fueron atendidos de manera privada por ciudadanos que por diferentes razones se ocuparon de los desajustes que los modelos de desarrollo ocasionaban.

El cual, tiene sus orígenes a finales del siglo XIX y principios del XX, en Gran Bretaña, en un clima de problemas sociales provocados por la revolución industrial y el liberalismo económico que generó la necesidad de intervenciones sociales que paliaran las profundas desigualdades. Situaciones que no eran diferentes en otras latitudes del mundo, es así como para la comprensión de la historia del Trabajo Social hay que reconocer diferentes momentos y contextos que han aportado a su conformación, Octavia Hill y Mary Richmond, pertenecientes a el movimiento de reforma social, quienes dieron origen a la COS (Sociedad para la Organización de la Caridad) institución desde la cual atendían a la clase pobre, desfavorecida, excluida y desatendida por el Estado, fue desde donde comienzan a generar políticas en materia social. Es así que como precursora o pionera de la profesión del Trabajo Social se reconoce a la científica Mary Richmond. En la reedición, que en el año de 1977, se hace de su texto Caso Social Individual, publicado por primera vez en 1922, Natalio Kisnerman en julio 1977 escribe una completa reseña de nuestra pionera.

El trabajo social tiene ideas actuales y futuras hoy en día es una profesión que actúa en un ámbito social-cultural y económico-político. Donde el ser humano seria el objetivo y sujeto de todo tipo de conflictos. Donde eliminaría algunos problemas sociales, se relaciona en nuestra vida cotidiana de la familia, en el ámbito cotidiano. Esta carrera es muy bonita porque tanto como ayudas a las personas te ayudas a uno mismo en aprender de la vida a las personas les ayudan en a veces socializarte con los demás, o como poderlos ayudar si tienen algún problema a darles consejos porque tanto ayudamos a las personas nos ayudamos a nosotros, mismos a vivir la vida tal y como es porque más que nada a eso se enfoca el trabajo social a las personas o grupos sociales. Ya sea social-cultural y económico-político.

Bibliografía

<http://akacdn.uce.edu.ec/ares/w/facs/fcsh/Facultad/Pdf/EI%20desarrollo%20y%20la%20evolucion%20del%20Trabajo%20Social.pdf>

https://es.wikipedia.org/wiki/Trabajo_social